
108年度「防貪指引-採購業務實務作為」

互動工作坊紀實摘要

一、時    間：108年 6月 12日(星期三)下午16：30分。

二、地    點：澎湖縣政府公共車船管理處二樓會議室。

三、主    席：麻副處長○真。

四、與會專家：澎湖縣政府前秘書長鄭○源。

五、出席人員：詳如簽到名冊。

六、記    錄：周○杏

七、主席致詞：

首先感謝鄭秘書長撥冗出席本此次的工作坊，希望藉由鄭秘書長

豐富的採購經驗與採購專長，帶領本處的同仁能夠對於採購有更

正確的觀念，用以精進本處的採購業務，以避免滋生採購弊端，

現在就把時間交給鄭秘書長，再次謝謝秘書長的與會。

八、鄭○源秘書長講解澎湖縣政府近年常見之採購缺失。(詳如工作

    坊資料。

九、工作坊互動Q&A

Q1：目前台灣市場只有一家廠商在作雙層巴士，如果要採購的話是直

接採限制性招標嗎？還是一樣公開招標？因為只有一家所以規格

要如何訂比較好？因為目前政府採購網並沒有相關雙層巴士的招

標文件可以參考?

A1：建議車船處也可以採用統包方式辦理。

決議：為精進公車採購業務，車船處將會詢問已經有購買雙層巴士的

客運業者參考他們的使用情形及規範擬訂日後的招標文件或採

用講師建議的統包方式辦理採購。

Q2：因為船的機械設備多為國外廠家獨家製造有其維修的侷限性，有

1



的機械設備國內並未有維修代理商叫修不易，需要先辦理採購找

到歲修廠商，再由歲修廠商洽國外廠家處理，由於無法先得知故

障機械設備損壞情況，造成歲修項目無法先估列預算。

A2：建議可以採統包方式處理，因一般採購招標程序，須花費較多時

間，為免滋生民怨，建議可改採開口契約方式辦理。

結論：原則上每次歲修時大部分的維修項目都可以估列，除了隱蔽需

上架拆除後才能發現，辦理追加，所以目前還是採目前方式處

理比較適合，但講師建議的開口契約方式，會併入明年度採購

時參考辦理。

Q3：有關採購驗收以分期付款方式辦理者，是否應該要辦理驗收程

序?

A3：即使是書面驗收還是要簽派主驗及監驗做書面審核動作，有簽和

書面驗收資料及驗收結算證書就可。

結論：車船處以後會確實完備驗收程序，以免滋生採購弊端。

十、工作坊結束時間：18：30分。
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